



ASSPROPRO

une scène proche de vous

N. Réf : BR/NR/12/22

Gembloux, le 2 mai 2022

Administration communale
Monsieur le Bourgmestre Scourneau
Avenue du 21 juillet, 1

1420 BRAINE-L'ALLEUD

Monsieur le Bourgmestre,
Cher Monsieur Scourneau,

Je lis depuis quelques temps la saga de la commune de Braine-l'Alleud et celle-ci me touche particulièrement. Le Centre culturel de Braine-l'Alleud existe depuis longtemps, il est même l'un des précurseurs de l'action culturelle décentralisée. L'arrêter dans sa course revient à redémarrer à zéro pour la population brainoise. Les habitants de votre commune ont le privilège de disposer d'un Centre culturel qui, au cours du temps, les a soutenus, a fédéré les associations, a porté une programmation artistique ambitieuse et a marqué plusieurs générations d'habitants ne fut-ce que par les spectacles scolaires.

Pour y arriver, il a fallu convaincre, gagner la confiance des citoyens et des autorités, cela a pris des années.

Supprimer l'ASBL, comme vous le proposez Monsieur le Bourgmestre, créera un véritable creux de la vague, et je crois sans innocence que votre proposition de Maison de la culture passe à côté du bon sens. Je ne reprendrai qu'un élément relevant parmi d'autres. La médiatisation de la fin que vous voulez réserver au Centre culturel crée une vive inquiétude de la part des opérateurs en lien avec les missions des centres culturels, tant publics que privés. Celle-ci est, qui plus est, renforcée lorsqu'il est évoqué la volonté du politique d'influencer la programmation. Cela donne froid dans le dos lorsque nous voyons que c'est la façon de faire des endroits les moins démocratiques du monde. Et cela sans compter que votre projet se verra, par la perte d'une bonne part des subsides, plus onéreux pour la population brainoise.

Permettez-moi, en tant que président du conseil d'administration d'Asspropro, fédération des programmeurs et des lieux de diffusions en arts de la scène, et en tant qu'ancien directeur de ce Centre culturel de m'interroger tout particulièrement sur l'intérêt de votre projet qui ne semble à première vue pas gagnant pour les brainois. Ne serait-il pas plus efficace de tenter à nouveau la piste de la discussion, voire de la co-construction pour qu'ensemble vous puissiez réellement donner un avenir culturel solide à votre commune et à vos habitants.

Je vous remercie pour l'attention et la prise en considération de mon message.

Veuillez recevoir, Monsieur le Bourgmestre, Cher Monsieur Scourneau, mes sincères salutations.

Benoît Raoult, Président

Copie transmise à Madame la Ministre de la Culture, au service des centres culturels du ministère de la FWB, au conseil d'administration du Centre culturel de Braine-l'Alleud et à son équipe.